

ONU pidió que el temas los niños afectados por la violencia en el país sea tenido en cuenta en los diálogos de paz de La Habana. Así lo señala el informe anual de 2013 sobre 'Los niños y los conflictos armados', suscrito por el secretario general de ese organismo, Ban Ki-moon.

En dicho reporte, el Secretario General reconoció los avances logrados hasta ahora en los diálogos de Cuba pero puso de manifiesto que, a pesar de que en el proceso no se incluyen los niños como una temática particular, el tercer punto de las negociaciones, relativo al fin del conflicto, y el quinto punto, sobre las víctimas, "constituyen oportunidades para tener en cuenta preocupaciones en torno a la protección de los niños".

De todas maneras, Ban fue contundente al señalar que el reclutamiento y el uso de menores todavía no se denuncian lo suficiente en Colombia.

Lo que sí destacó fue la realización de los diálogos de paz con las Farc. "Me complace este avance, elogio los esfuerzos en curso en el contexto de las conversaciones de paz y aliento a las partes a que continúen trabajando en esta dirección para lograr una solución política", señaló.

Cifras del reclutamiento

La ONU también reveló que durante el 2013 se dieron 81 casos de reclutamiento forzado de menores, 58 de ellos por cuenta de las Farc.

El informe muestra que el año pasado hubo ocho casos de reclutamientos de niños indígenas en el Cauca.

De la misma manera, Naciones Unidas registró, al menos, 83 niños mutilados durante ataques de grupos armados. Otros 10 casos de este tipo se dieron durante enfrentamientos entre guerrillas y tropas regulares.

Iqualmente reportó la muerte de 11 niños y la mutilación de otros 28 por las minas antipersonales y los residuos explosivos de la guerra.

Cinco casos de violencia sexual contra niños por parte de grupos armados al margen de la ley también quedaron contenidos en el informe. "Las niñas y los niños siguen siendo víctimas de actos de violencia sexual atribuidos a grupos armados y en ocasiones cometidos por las Fuerzas Armadas colombianas", agrega.

El informe señala que, pese a estos esfuerzos, los menores siguieron teniendo dificultades para acceder a la justicia y la impunidad por las violaciones "sigue siendo motivo de



preocupación".

Naciones Unidas igualmente asegura que miles de niños fueron privados de su derecho a la educación por la destrucción o cierre de escuelas.

El reporte, además, presenta que en el año pasado se incrementó el número de fallos condenatorios a los responsables de victimización de menores de edad.

Es así como, de los 5.417 niños que desde 1999 ha atendido el Instituto Colombiano de Bienestar Familiar, tras ser desvinculados de los grupos armados al margen de la ley, se han emitido 69 fallos por reclutamiento de menores.

Solo en Justicia y paz ha habido cinco fallos, de los cuales dos se dieron el año pasado.

Los restantes 64 han sido emitidos por la Unidad de Derechos Humanos de la Fiscalía, 14 de ellos en 2013.

www.eltiempo.com/politica/justicia/proceso-de-paz-onu-pide-tener-en-cuenta-a-ninos-/14199 298